

## **BAB II**

### **TINJAUAN UMUM TEMPAT KERJA PROFESI**

#### **2.1 Sejarah Perusahaan**

Universitas Terbuka (UT) berdiri pada tanggal 4 September 1984. Saat ini, UT memiliki 4 fakultas yakni, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Fakultas Hukum Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Fakultas Sains dan Teknologi, dan juga Fakultas Ekonomi dan Bisnis. Pada tahun 2011, UT berubah status menjadi Pengelola Keuangan Badan Layanan Umum (PK-BLU) berdasarkan keputusan dari Kementerian Keuangan Republik Indonesia. Setelah itu, pada tahun 2021, Kemendikbud merekomendasikan agar UT segera berubah menjadi Perguruan Tinggi Negeri Badan Hukum (PTN-BH). UT telah mencapai tahap akhir persiapannya untuk menjadi PTN-BH dengan dikeluarkannya surat resmi dari Menteri Riset, Teknologi, dan Pendidikan Tinggi dengan nomor 0835/E.E3/KB.00/2021. Surat tersebut menandakan bahwa UT telah memenuhi persyaratan untuk bertransformasi menjadi PTN-BH. Surat tersebut mengesahkan perubahan UT menjadi PTN-BH, didukung dengan keputusan Presiden Republik Indonesia Nomor 22 Tahun 2021 tentang Program Penyusunan Negara tahun 2022. Rancangan Peraturan Dewan Pemerintahan PTN-BH UT disahkan setelah disetujui oleh 6 kementerian pada tanggal 6 April 2022. Kemudian, pada 20 Oktober 2022, Presiden Republik Indonesia resmi menandatangani Peraturan Pemerintah Nomor 39 Tahun 2022 tentang Perguruan Tinggi Negeri Berbadan Hukum Universitas Terbuka, dengan demikian UT resmi berubah menjadi PTN-BH (Universitas Terbuka, 2022).

#### **2.2 Struktur Organisasi**

LPPM UT merupakan salah satu pelaksana akademik yang beroperasi di bawah Rektor UT. LPPM memiliki tanggung jawab dalam melaksanakan kegiatan penelitian, pengabdian kepada masyarakat, serta pengembangan dan penjaminan mutu pendidikan di UT (Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat Universitas Terbuka, 2018).



**Bagan 2.1 Struktur Organisasi LPPM**

LPPM dipimpin oleh Dra. Dewi Artati Padmo, M.A., PhD. Sebagai ketua Lembaga dan dibantu oleh Prof. Dr. Mohammad Imam Farisi, M.Pd. sebagai Sekretaris LPPM dalam melaksanakan tugas-tugasnya.

LPPM menaungi badan-badan pusat seperti Pusat Penelitian Keilmuan (PK) yang dipimpin oleh Dr. Etty Puji Lestari, S.E.,M.Si., Pusat Riset dan Inovasi Pendidikan Terbuka dan Jarak Jauh (PRI-PTJJ) yang dipimpin oleh Prof. Daryono, S.H., M.A., Ph.D, Pusat Pengabdian kepada Masyarakat (PkM) yang dipimpin oleh Dr. Trini Prastati, M.P, dan Pusat Pengembangan Hubungan Internasional dan Kemitraan yang dipimpin oleh Maya Maria, S.E., M.M.

Mahasiswa praktikan akan melaksanakan kegiatan kerja profesi pada Pusat Pengabdian kepada Masyarakat (PkM) LPPM UT.

### **2.3 Kegiatan Umum Perusahaan**

Tugas inti dari LPPM Universitas Terbuka adalah melakukan perencanaan, pelaksanaan, pengelolaan, pemantauan, dan evaluasi terhadap kegiatan penelitian, pengembangan pendidikan, dan pengabdian kepada masyarakat..

Pada tahun 2018, LPPM mengkoordinir pembentukan sekretariat LPPM yang berperan memberikan dukungan kepada ketua LPPM dalam

perencanaan, pelaksanaan, penelitian dan pengabdian kepada masyarakat. (Kementerian Riset, Teknologi, dan Pendidikan Tinggi , 2017).

Pusat Penelitian Keilmuan (PK) yang berpartisipasi aktif dalam penelitian ilmiah terbaru di berbagai bidang ilmiah, dengan tujuan menciptakan pengetahuan baru dan menciptakan ide dan metode serta bahan ajaran baru. Berdasarkan hasil tersebut, penelitian selanjutnya difokuskan untuk membuat prototipe yang bernilai komersial tinggi, sehingga produk yang dihasilkan oleh PK menjadi inovasi yang termasuk dalam tujuan penelitian nasional 2020-2024.

Pusat Riset dan Inovasi Pendidikan Terbuka dan Jarak Jauh (PRI-PTJJ) yang secara aktif berpartisipasi dalam penelitian ilmiah terkini di berbagai bidang keilmuan, yang berfokus pada penemuan pengetahuan baru dan pengembangan ide serta metode dan materi baru. Berdasarkan temuan tersebut, penelitian selanjutnya berfokus pada pembuatan prototipe dengan nilai komersial tinggi. Hal ini memungkinkan produk penelitian dari PRI-PTJJ menjadi inovasi yang dapat diimplementasikan di lingkungan UT.

Pusat Pengabdian kepada Masyarakat (PkM) bertanggung jawab untuk memantau, mengevaluasi, mengkoordinasi, publikasi, dan melakukan kerjasama untuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat.

Pusat Pengembangan Hubungan Internasional dan Kemitraan untuk pelaksanaan berbagai rencana dukungan untuk program pendidikan dan produk pendidikan, mengembangkan hubungan internasional dan kemitraan dengan pihak eksternal lainnya, menerapkan protokoler, mengembangkan dan menerapkan proses informasi pemasaran dan untuk mengevaluasi validitas promosi untuk program pendidikan dan produk pendidikan.